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Ghost Adventures

Aujourd'hui, je vais vous parler d'un sujet bien particulier, celui du
paranormal. Alors oui, je vous vois bien arriver avec vos doutes et vos
médisances habituelles. Vous allez avec une pointe d'humour ou de
tristesse me dire "que cela n'existe pas", "que ce n'est qu'un ramassis de
mensonges" ou encore "que je suis tout simplement fou". Mais pour moi,
cette question n'est pas un sujet sur lequel on peut plaisanter. Même si cela
relève de la croyance, chacun est libre de croire ce qu'il veut.

J'ai choisi de vous parler d'une émission que je trouve géniale et qui me
plaît car elle m'a permis d'apprendre et de voir plein de choses. Il s'agit de
"Ghost Adventures" ou en français "Aventures de Fantômes". Celleci est
diffusée à la télévision depuis le 17 octobre 2008 aux USA, elle nous
propose encore quelques épisodes frissonnants.

Qui sont les spécialistes de cette émission américaine ?
Au départ, l'équipe est composée de trois personnes, le meneur Zack Bagans, Aaron Godwin et Nick Groff
(en photo de gauche à droite). Ils font partie de l'équipe originelle de l'émission et forme le trio de
spécialistes du paranormal qui connaît le mieux ces phénomènes étranges. Avec le temps, ils ont été rejoints
par de nouveaux membres, comme Billy Tolley et Jay Wasley (quatrième et cinquième photos).
Le meneur du groupe Zack Bagans était un ancien sceptique, il ne croyait pas du tout au paranormal ni au
surnaturel, mais un jour tout a basculé pour lui. Il a vécu une expérience qui l'a marqué à vie. Il dit avoir lui
même vu un fantôme ; depuis il s'est mis en quête de réponse sur ces phénomènes inexpliqués. En menant
des recherches et des expériences, il a cherché à comprendre le monde obscur et tous ces phénomènes. Il
s'est découvert un don et veut en faire profiter ceux qui y croient. Les autres sont eux aussi des connaisseurs
de ce monde et ont vécu des expériences. Ils ont croisé la route de Zack et depuis, ils explorent des lieux
hantés.

Quelle est cette émission ? De quoi parletelle ? Qui sont les intervenants ?

L'émission Ghost Adventures appartient au genre documentaire. Elle traite
du paranormal, d'activités étranges et de lieux hantés. Pendant ces
émissions, un groupe de spécialistes s'aventure dans des lieux dangereux
afin de tenter de comprendre ce qu'il s'y passe. Le but est de montrer aux
gens que tout ne peut pas être expliqué par la science et qu'il y a peutêtre
un autre monde mystérieux dont nous ne connaissons pas la teneur et sur
lequel il nous reste beaucoup à apprendre.



Demon house

La famille impliquée dans l’affaire est composée de Latoya Ammons, de ses 3 enfants et de sa mère, Rosa Campbell. Des
phénomènes étranges ont commencé rapidement à faire leur apparition dans leur maison. C'est même devenu quelque chose de
courant. La famille entend souvent le bruit des pas d'une personne qui monte les marches depuis le soussol. Là où c'est encore
le plus intrigant, c'est que même lorsque la porte est verrouillée, elle entend un grincement. Les bruits de pas deviennent bienôt
des empreintes visibles. Une fois, Rosa s'est réveillée dans la nuit et a vu une immense silhouette sombre, celle d’un homme
dans sa chambre. Rosa a bondi de son lit, la silhouette du fantôme a disparu, en laissant derrière elle, de grandes empreintes de
pas mouillées ! Une histoire glaçante....
(ce documentaire est réalisée par Zak, en parallèle de l'émission Ghost Adventures)

JB

Quelques affaires qu'ils ont traitées

Septique ou convaincu, à vous maintenant de vous faire votre propre opinion !

(L'émission Ghost Adventures est diffusée sur la chaine CSTAR, canal 17 de la TNT dans la nuit du samedi au dimanche vers 00h15).

Zozo le démon

Dans cet épisode (S10, Ep03) de Ghost Adventures, l'équipe se rend à Oklaoma City
chez Darren et Katleen. Ces derniers ont invoqué un démon nommé " Zozo " lors d'une
séance de Ouija. Or le Ouija n'est pas un jeu, il est fortement déconseillé de pratiquer
ce genre d'activité sans personne de compétent à vos côtés. Zak et son équipe essayent
alors d'entrer en contact avec l'entité maléfique afin de connaître les raisons de sa
présence en ce lieu. Lors d'une seconde séance de Ouija, des phénomènes inexpliqués
ont fait leur apparition. Par exemple, il s'est produit une chose effrayante, Katleen a
ressenti une soudaine fatigue et est allée se reposer dans une autre pièce. Une fois
endormie, elle s'est faite possédée par le démon et s'est sentie violée dans son sommeil.
Par la suite, d'autres bruits étranges ont été entendus dans la maison, des voix aussi
venant des murs. Les spécialistes connaissent ce démon, il est ancien et connu pour
être un agresseur sexuel.

La maison Winchester

Située en Californie, à San José, cette maison est réputée dans le monde entier pour être
hantée tant son histoire est chargée.
Cette demeure est la propriété de la famille Winchester, le célèbre fabricant d'armes mais
c'est aussi un mystère architectural. William et Sarah Winchester décident de construire un
manoir victorien. Mais avant la fin des travaux, William décède, Sarah, effondrée, s'adresse à
un médium qui lui dit de continuer la construction et que celle ci permettra d'accueillir les
âmes des personnes décédées à cause d'un fusil Winchester. Depuis le bruit court que le
manoir est hanté. Zak et ses acolytes décident de s'y rendre pour enquêter (S05, Ep04 et
S12, Ep11) Ces derniers se sont sentis oppressés par des forces invisibles et ont vite
compris que le lieu pouvait être dangereux.

Whaley house

Cette propriété se trouve à San Diego en Californie. Elle est connue aux EtatsUnis pour
être l'une des maisons hantées d'Amérique. Il semble que de nombreux esprits habitent la
maison, dont celui Violet Whaley qui s'est suicidée par balle et le fantôme de " Yankee Jim ",
un voleur qui a été pendu en 1852, à l'endroit où le colon Thomas Whaley a construit cette
maison quatre ans plus tard. Zak et l'équipe de Ghost Adventures vont alors essayer
d'entrer en contact avec eux ! (S09,Ep11)



Le minimalisme

Moins c'est plus ?

La plupart d'entre nous baignons depuis l 'enfance dans la culture de consommation, mais

quelle place ont les objets dans notre vie ? Toutes nos possessions nous sont-elles

vraiment utiles ? Nous rendent-elles plus heureux ?

On devient dépendant des objets, i ls sont des marques d'affection, i ls font du bien quand

on n'a pas le moral, apaisent les chagrins comme des doudous en fait !

Quand on s'achète quelque chose de nouveau, on se détourne de ses problèmes pour se

concentrer sur la nouveauté pendant un moment, mais très rapidement l'effet

s'estompe et on retrouve sa vie et ses soucis.

Le minimalisme est un mode de vie qui change le quotidien : en désencombrant son lieu

de vie, on crée de l'espace physique et aussi mental. I l sagit de faire face à la

surconsommation en se débarrassant du superflu pour se concentrer sur l 'essentiel.

Le minimalisme, c'est reprendre le contrôle de sa vie et refuser de se laisser diriger par

des objets, se sentir l ibre et indépendant dans ses pensées, ses choix et ses actions.

Dressing minimaliste

On ne porte que 20% des

vêtements que l'on possède.

Le minimalisme invite à conserver

les pièces belles et confortables que

l'on porte régulièrement et qui

s'associent parfaitement entre elles.

I l faut en passer par la difficile

épreuve du tri en éliminant sans

affect ce que l'on n'a pas mis depuis

plus d'un an.

I l est gratifiant de donner ce que

l'on ne met plus, on gagne du

temps à choisir la simplicité et on

évite de gaspil ler trop d'énergie à

entretenir sa garde-robe.



Décoration d'intérieur

Notre intérieur reflète notre

philosophie de vie, le

minimalisme invite à se

séparer des objets futiles qui

prennent la poussière et que

l'on conserve "au cas où", alors

qu'on en a aucune util ité

depuis longtemps.

I l convient d'accorder de

l'importance au rangement,

de privilégier les tons neutres

et du mobiler aux formes

épurées, le tout mis en valeur

par des lumières naturelles.

I l ne sagit pas de vivre dans

une cellule monacale mais

plutôt dans un environnement

calme et reposant.

Méthode anti-stress

Un grand nombre d'objets dans

son champ visuel augmente le

stress et le sentiment d'être

débordé. Plus on a d'objets,

plus on a de tâches à accomplir,

cela représente une liste qui

accroît la charge mentale. En

allégeant cette charge, on se

procure du temps libre et

agréable au lieu de ranger et

de nettoyer sa maison sans fin.

Le minimalisme permet de

vivre pleinement au présent,

de passer du temps de qualité

avec ses proches et de

s'accorder une activité qui nous

fait envie depuis longtemps.

Le minimalisme est l 'art de vivre avec uniquement son essentiel qui n'est pas le même

que celui du voisin, chacun vit son aventure comme il l 'entend.

Le principal est d'être entouré de choses qui nous rendent heureux, en phase avec le

présent, dans des lieux apaisants qui permettent la réflexion et l'appropriation de soi.

I l existe plusieurs moyens de s'essayer au minimalisme, Internet regorge de ressources.

On finit toujours par trouver une méthode qui nous convienne pour désencombrer notre

vie de tout ce qui est inutile pour ne garder que ce qui permet d'être plus heureux et

ainsi de profiter pleinement du quotidien.

Alexandrine Oriot



L'impact de la consommation de la viande sur les humains,
les animaux et l'environnement

Les trois plus gros producteurs mondiaux de viande que sont les USA, le Brésil et la Chine
réunis, ont à eux seuls une empreinte carbone supérieure à celle de la France.

Par exemple pour les USA, c'est 280 milliers de tonnes de dioxyde de carbone par an.

Plus d’un milliard d’animaux sont tués chaque année en France. En 2018, au
moins 850 millions, soit environ 8 animaux sur 10, sont confinés dans des
élevages intensifs, sans accès à l’extérieur .

83 % des poulets sont enfermés dans des poulaillers clos
47 % des poules et 99 % des lapins sont élevés en cage
95 % de cochons sont élevés sur caillebotis en bâtiments clos.

Ces animaux sont sélectionnés pour leur productivité. Pour accroître
le rendement, on les maltraite, on les mutile, certains subissent des
castrations et vivent des ablations. Souvent, on sépare les mères de
leurs petits.

Si les pays riches et émergents divisaient par deux leur consommation de
viande, la ration calorique des habitants des pays en développement
augmenterait et au moins 2,2 millions d'enfants échapperaient à la
malnutrition chronique !

 Souffrance animale
 Effet de serre
 Famine
 Gaspillage et pollution de l'eau
 Risques pour la santé

Argent du contribuable

De nombreuses aides sont apportées aux éleveurs :

75 % des maladies
animales émergentes
peuvent contaminer les
humains.

Conséquences négatives

 Les subventions directes aux éleveurs au titre du
Plan de Compétitivité et d'Adaptation des
Exploitations (PCAE)
 Les aides à l’exportation appelées restitutions
 Les interventions sur le marché
 Les promotions
 Les aides nationales (indemnisations
exceptionnelles et non régulières)



Omnivore ou végétarien ?
Dans les régimes alimentaires que l'on peut suivre, on va pouvoir trouver :

L’omnivorisme qui signifie que l'on mange de tout et que l'on ne se prive de rien.
Le végétarisme qui consiste à ne pas manger de viande ou de poisson.
Le semivégétarisme lui peut manger de tout, sauf de la viande rouge.
Le régime lactoovovégétarien qui exclut la chair animale, mais autorise les produits
laitiers et les oeufs.
Le régime lactovégétarien qui exclut la viande, le poisson et les oeufs, mais inclut par
contre la consommation de produits laitiers.
Le régime ovovégétarien exclut la viande, le poisson et les produits laitiers mais accepte
par contre la consomation des oeufs.
Le végétalisme qui consiste à consommer aucun produit animalier (viande, poisson, oeuf,
miel, lait).
Le flexitarisme qui est le même principe que le végétarisme, mais ici on va s’autoriser de
temps en temps, par exemple quand on est invité chez des amis, à manger de la viande ou
du poisson que l’on nous propose.
Le crudivorisme qui consiste à manger seulement des aliments crus et noncuits.
Le régime paléolithique qui vise à revenir à l’alimentation de nos ancêtres avant l’ère
industrielle et à ne pas manger de céréales, de produits laitiers ni de produits industriels.
Le frugivorisme qui préconise de manger que des fruits.
Le régime pescetarien qui consiste à ne pas manger de viande, mais autorise la
consommation de poissons ou de crustacés.
Le sproutarianisme qui conduit à consommer seulement des graines germées.

PPoouurrqquuooii rreesstteerr oommnniivvoorree ?? LLeess aavviiss

1 – Parce que j’ai peur d’avoir des carences
2 – Parce que l'on a toujours mangé de la viande
3 – Parce que l’homme est fait pour manger de la
viande
4 – Parce qu’il faut réguler les populations
d’animaux prédateurs sauvages
5 – Parce que j’aime la viande
6 – Parce que j’en fais suffisamment pour la
protection de l’environnement
7 – Parce que si je deviens végétarien, ça va mettre
des éleveurs au chômage
8 – Parce que si je suis le seul à changer, ça ne
changera pas le monde
9 – Parce que le système ne me force pas à changer
et que moi je n’ai pas le temps/l’envie d’y réfléchir

PPoouurrqquuooii rreesstteerr vvééggééttaarriieenn ?? LLeess aavviiss

1  Faire des économies (prix élevé de la viande)
2  Voir des animaux souffrir me blesse
profondément
3  La vie d'un animal est plus importante que
deux minutes de plaisir gustatif
4  Je suis en accord avec moimême
5  Je suis fier de participer à la construction
d’un monde qui a du sens et qui se respecte
6  Faire du bien à la planète et lutter contre les
gaz à effet de serre et la déforestation massive
7  Améliorer sa santé
8  Tuer un cochon ok, et tuer un chien ?
9  Aimeriezvous être à la place de ces animaux ?
Et si on inversait les rôles ?





Pablo Escobar, né le 1 décembre 1949 à Rionegro en Colombie et mort le 2 décembre 1993 à Medellin en
Colombie, est un trafiquant de cocaïne. A la tête du cartel de Medellin, il a été l'un des principaux barons
de la drogue dans les années 1980. Son cartel au sommet de son activité fournit environ 80% de la cocaine
aux Etats-Unis pour un chiffre d'affaires annuel de 21 .9 milliars de dollars.
Escobar est né à Rionegro, à une quarantaine de kilomètres au sud-est de Medellín. Il a grandi dans sa
banlieue. Après avoir brièvement étudié à l'Universidad Autónoma Latinoamericana de Medellín, il quitte
ses études sans obtenir de diplôme et choisit de se lancer dans une carrière criminelle. Il débute dans la
vente de cigarettes de contrebande, en vendant de faux tickets de loterie et participe à un réseau de vols
de voitures. En 1970, il commence à travailler pour différents contrebandiers, souvent en kidnappant
contre rançon, avant de se lancer dans le trafic de cocaïne. Il est le premier, en 1975, à établir des
connexions de routes de contrebande en direction des États-Unis. Sa pénétration sur le marché américain
de la drogue se fait de manière exponentielle, en raison de la demande croissante de cocaïne. Dans les
années 1980, il exporte mensuellement 70 à 80 tonnes de cocaïne de Colombie vers les États-Unis. Son
réseau, connu sous le nom de "cartel de Medellín", se retrouve opposé à d'autres cartels locaux ou
étrangers. Il en résulte un grand nombre d'assassinats de membres de réseaux concurrents mais
également d'officiers de police, de juges et de politiciens locaux et nationaux.

En 1982, il est élu suppléant à la Chambre des représentants de Colombie pour le Parti libéral colombien.
Il entreprend aussi la construction de nombreux hôpitaux, écoles et églises dans l'ouest de la Colombie, ce
qui lui procure une image positive auprès de l'église catholique et des populations. Cependant,
l'importance de son activité de trafiquant fait qu'il est recherché par les gouvernements colombien et
américain. Son influence grandissante plonge la Colombie dans un cycle de violence sans fin, à tel point
que la Colombie devient un des hauts lieux mondiaux du meurtre. Activement recherché, il est tué le 2
décembre 1993 à Medellín par la police nationale, le lendemain de son 44e anniversaire.

Quatre anectodes sur Pablo Escobar :
- Il dépensait 2500 dollars par mois en élastiques pour ses liasses de billets.
- A l'apogée de son règne, Pablo Escobar gagnait 420 millions de dollars par semaine.
- Durant sa cavale, sa fille était atteinte d'une peunomie et il aurait brûlé 2 millions de dollars afin de la
réchauffer.
- Il a tenté de changer la loi sur l'extradition en proposant à la Colombie de payer sa dette.



ANGELA MERKEL, UNE FEMME FORTE À LA TÊTE DE

L'ALLEMAGNE

Mais qui est Angela Merkel ? Comment a t-ellefait pour se hisser au pouvoir et s' y
maintenir aussi longtemps,faisant d'elle lafemme la plus influente et puissante du monde ?

En France, si l'on pose la

question à quelqu'un dans la rue,

qui est Angela Merkel ? Il sera

sûrement capable de vous dire

qu'il s'agit de la chancelière

allemande. Mais savons-nous

comment la chancelière a atteint

cette haute fonction ?

Connaissons-nous son parcours ?

Certains diraient que ce n'est

pas important ou intéressant de

savoir, car il ne s'agit pas d'un personnage politique de leur pays. Je vous propose de vous

intéresser, à la personne qui a été 13 fois désignée comme étant la femme la plus puissante du

monde. Je pense qu'il peut donc être fascinant de voir le destin de cette femme ainsi que son

parcours de vie.

Nous passerons donc en revue, sa scolarité et son itinéraire politique qui l'a menée au pouvoir

pendant si longtemps. Mais je pense qu'il est aussi nécessaire d'expliquer le fonctionnement

politique de l'Allemagne de manière succincte. Quelques lieux aussi seront abordés, car ils sont

un peu la clé de voûte du monde politique allemand.

Angela Merkel est décrite comme une élève timide voire réservée, mais qui s'intègre

parfaitement au groupe. Elle excelle à l'école surtout en mathématiques et en langues

étrangères. Elle obtiendra son bac avec mention très bien en 1973. Elle poursuit ses études en

chimie à l'université Karl-Marx de Leipzig où elle obtient son diplôme de fin d'étude mention

très bien en 1978. Elle continue en doctorat qu'elle soutient en 1986 avec la même mention.

Par la suite, elle poursuit sa carrière en tant que chercheuse dans le domaine de la chimie

quantique.

Grâce aux dossiers de la Stasi, on sait qu'Angela Merkel

était contre le communisme et la RDA en général. Par la

suite, on sait aussi que ses amis des années 70 à 80

semblaient irrités par le fait qu'elle rejoigne la CDU et non

les Verts. Mais cela ne l'empêche pas de continuer et de

poursuivre son idéal politique. Pendant les premières

élections libres en 1990, elle est sur la première ligne, car

des dossiers ont montré que les chefs étaient corrompus

comme Wolfgang Schnur. Elle sera élue dans une

circonscription et obtiendra par la suite des postes

ministériels divers avant d'être reconnue comme pouvant

sauver le parti.

Angela Merkel et Lothar de Maizière

en 1990.

Sa scolarité :

Ses débuts en politique :



Avantde continuerdeparlerdelachancelière, faisons unpetitpointsurle systèmepolitique
enAllemagne. Ce pays est unÉtatfédéral, ilfonctionne d'une manière qui, enFrance,
peutnous paraître étrange. Déjà tous les députés qui sontélus siègentauBundestag (photo
endessous). Ensuite, lamanièredeles élire estassezparticulière. LesAllemands, pourles
élections fédérales, ontdeux votes. Le premier scrutin consiste à voter pour un candidatdans
sa circonscription etle secondpour une liste de candidats dans le cadre de sonÉtatfédéré.
Àlafindu vote, tous les sièges des députés sontpris, iln'y a que 299élus directement, le
reste est élu à la proportionnelle en fonction du nombre de voix attribuées à telou telparti.
En tout, ily a 598 sièges à pourvoir, pour avoir la majorité absolue,ilfaut posséder 300
sièges. Le chancelier est élu après par le Bundestag à la majorité absolue pour 4 ans, en
même temps que les députés. C'est le Président fédéral qui propose un candidat au
Bundestag etqui ensuite l'élit ou non. LePrésident estune personnalitémorale età a une
fonctionhonorifique.

Affiche électorale de 1998

La Chancellerie Fédérale,
bâtiment officiel depuis 2001

Alexis Harel

Le 22 novembre 2005, Angela Merkel est élue chancelière fédérale, titre qui jusqu'à son accession au

pouvoir avait toujours été un titre porté par des hommes. Elle est la première femme et aussi la plus jeune

personne à détenir cette position. Le célèbre magasine Forbes ira jusqu'à la désigner comme femme la

plus puissante du monde à de nombreuses reprises. Elle est à ce jour, celle qui a gardé le poste de

chancelier fédéral le plus longtemps presque, 16 ans. Durant toutes ces années au pouvoir, elle va

privilégier une politique de réforme dans beaucoup de domaines afin de faire avancer ou modifier les

droits du travail pour permettre l'embauche de chômeurs. Elle s'oppose aussi à l'entrée de la Turquie dans

l'Union Européenne, préférant un partenariat. Après son premier mandat, elle sera réélue, car elle est le

chef d'État la plus populaire d'Europe. Lors de son second mandat,

sa politique sera un peu plus controversée, mais n'empêchera en

rien un troisième mandat. Elle aura toujours une côte de popularité

assez haute pour ses actions face à la crise économique par

exemple. Son troisième mandat est un peu plus compliqué pour elle.

Lors de celui-ci, la Grèce est dans la tourmente, cette denière a du

mal avec les remboursements de sa dette envers l'Europe, la

position de la chancelière vis-à-vis de ce sujet écorne l'image de

l'Allemagne, car elle est jugée trop conservatrice et sévère. Elle est

sur tous les fronts pendant les conflits mineurs de territoire entre les

Russes et les Urkainiens. Elle fait voter la loi pour autoriser le

mariage homosexuel, alors qu'elle n'y est pas favorable. Le

quatrième mandat est le plus dur, ayant obtenu des scores

historiquement bas pour la CDU (Union Chrétienne Démocrate), elle

doit faire des alliances avec d'autres partis afin de continuer et de

stabiliser son pouvoir. Elle est de plus en plus poussée vers la sortie,

pour diverses raisons, comme sa politique migratoire ou encore son

combat pour les énergies propres. Cette année, elle achèvera son

mandat en septembre et elle ne se représentera pas afin de laisser

un autre candidat prendre la place de chef de l'État.
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Vrai bio vs Faux bio
L’irrupt ion de la grande dist ribut ion dans le bio menace son éthique

La grande dist ribut ion étend son empire sur le commerce bio, sans se soucier de l'état
de la terre, des gaz à ef fet de serre, ou des t ravailleurs qu’elle emploie. « Le commerce
indépendant doit résister, alerte Thomas Besnier, gérant d’un magasin bio indépendant. Il
faut sauver « l’esprit bio ». Une charte de « totale biodiversité » pourrait l’y aider. »

Dès le début des années 1960, des alertes mondiales ont été données quant aux
conséquences sur la santé et l’environnement de l’agriculture intensive et ses pest icides.
Dans les années 2015, les polémiques autour des pest icides se sont enf lammées
notamment en raison de l'hécatombe des abeilles. Le bio a commencé alors à croî t re
de 20 % par an, selon l'Agence bio, at t irant la voracité de la grande dist ribut ion. Pour ne
pas éveiller les soupçons de la clientèle, elle a mult iplié les rachats d'enseignes bio...
imposant à ce secteur de profondes mutat ions st ructurelles qui menacent son éthique.

De plus, toutes les enseignes de la grande dist ribut ion veulent se faire les champions des
prix bas et sont toutes devenues act ionnaires ou propriétaires de chaînes de magasins
Bio.

La grande dist ribut ion s'approvisionne dans de grandes exploitat ions ét rangères,
comme la « mer de plast ique » d'Almeria, une région du sud de l'Espagne, où des
dizaines de milliers d'immigrés t ravaillent dans des serres, af in de négocier les prix sur
les volumes. Elle prof ite des failles de la réglementat ion européenne (CE n°834/2007)
qui ne pose aucune limite à la taille et au mode des exploitat ions ou aux condit ions
sociales des t ravailleurs employés. Résultat : des cultures bio, certes, mais surtout des
monocultures qui part icipent à l'épuisement des sols, et un recours à une main-d’œuvre
surexploitée...



Par le biais de ses cent rales d'achat, la grande dist ribut ion oblige ensuite ses f ranchisés à tenir « les
engagements sur les volumes de la f ranchise », aut rement dit à écouler ses product ions v ia ses
marques de dist ributeurs. Cela réduit d'autant la diversité dans les rayons, ainsi que le nombre de
produits locaux vendus. Cet te tendance à la standardisat ion s'observe aussi de plus en plus dans
les magasins spécialisés bio.

La grande dist ribut ion représente 55 % des débouchés des produits bio, cont re 28 % pour les
magasins bio spécialisés (dont 15 % de magasins indépendants), et 11 % pour la vente directe. La
menace est grande pour le bio indépendant : en 2019, 53 magasins bio indépendants ont fermé
leurs portes en France, ce qui représente 70 % des fermetures globales de magasins bio sur cet te
même période, selon le magazine professionnel Biolinéaire.

Tout n’est pas perdu, car il y a encore un peu plus de mille magasins indépendants en France, sur un
total de 3.053. Toutefois, pour surv ivre, les magasins indépendants doivent ret rouver l’esprit subversif
des débuts.
Une charte de « totale biodiversité », à l’étude dans le cadre d’une évolut ion du label bio, devrait
justement voir le jour. Elle pourrait s’appliquer à toute la chaîne alimentaire bio, de la semence
paysanne à l’assiet te. Et devrait favoriser les variétés de f ruits et légumes anciens, encourager des
modes de product ion respectueux des équilibres naturels (l’agroforesterie, la permaculture...), et des
prat iques sociales respectueuses du droit.

Défendre le bio, c’est également revaloriser le lien au territoire, en proposant au consommateur des
product ions bio locales à hauteur de 30 % à 40 % des ventes.

C’est aussi faire du magasin bio une sorte de lieu de vie, à taille humaine, non standardisé, avec du
personnel à l’écoute pour accueillir, conseiller le client, de façon qu’il se sente chez lui.. Un lieu de vie
qui soit aussi un relais d’interact ions sociales, militantes et culturelles, pour que ce client dev ienne, ou
redevienne, un consomm’acteur soucieux de son impact sur le monde qui l’entoure.

C.D.



Le Tourist Trophy.









Nous savons que le tabac nous
vient d'Amérique du sud, après sa

découverte par Christophe
Colomb, mais on a découvert des
pipes en terre dans des tumulus
préhistoriques en Hollande, dans

les ruines de Pompéi donc on
fume depuis longtemps ! Alors

que fumaiton avant le XVe siècle ?

Si toutes les espèces végétales ont été testées (feuilles de poirier, de fraisier, de framboisier,
les lianes, les fils de banane séchées...), dans l'antiquité les Grecs et les Romains fumaient de
l'eucalyptus, des pétales de rose, de la lavande, de l'écorce de saule, du jonc... et même du thé !
Les Celtes fumaient des plantes aromatiques, des écorces broyées ou des champignons séchés.
Certains peuples anciens , eux, grillaient plusieurs labiées  : la menthe, le basilic, la grande
sauge (tabac de Grèce), la lavande, le serpolet, l'hysope, l'origan (tabac du nord), la sarriette, la
mélisse ou la verveine, parfois mêlées avec les nombreuses plantes stupéfiantes connues du
monde antique  : la datura (herbe du diable), la jusquiame blanche, la belladone (cerise du
diable), le coquelicot, le pavot, la mandragore, la phallandrie (ciguë aquatique), les morelles
d'Europe (tomates du diable) et surtout le chanvre, mieux connu sous le nom de cannabis.

Les Indiens d'Amérique du nord fumaient là où ne poussait pas le tabac, ils le remplaçaient
par de l'écorce de bouleau, le liber du saule pourpre et du saule noir, les feuilles de la seconde
enveloppe du cornouiller ainsi que celles du sumac glabre. Au Mexique, on consumait les
jeunes feuilles d'agave. Au Tibet, on brûlait le gui du chêne et les feuilles de rhubarbe. En
Mongolie, on fumait la bardane et l'armoise (tabac de St Pierre). Au Népal, on inhalait et on
prisait l'écorce de rhododendron. Enfin en Australie, les indigènes mâchaient et fumaient les
feuilles de pituri. Et si on laisse fermenter les doronics, l'arnica, la lobélie (tabac indien), le
tussilage (pasd'âne) ou le souci d'eau (tabac des grenouilles) on constate l'apparition d'une
curieuse odeur tabagique.

Le tabac "l'herbe des dieux" est cultivé depuis 8000 ans et serait
l'une des premières plantes à avoir été domestiquées à l'instar du
chanvre en Asie, quant au pavot on en a découvert datant de 4000
ans avant notre ère en... Suisse !

Au début, ce sont surtout les chamans
qui utilisaient le pétum au cours de
rituels ou de cérémonies festives en
brûlant les feuilles sur des pierres

chaudes. Puis différentes utilisations
virent le jour, au Brésil, les Cannibas
et les Tupinambas le consommaient

sous forme de longs cigares roulés. Au
Venezuela, on lui préférait la chique

pour couper la faim et la soif

Les Incas, eux, optaient pour la prise même s'ils tiraient occasionnellement quelques bouffées
de pipe. Au Mexique, les Aztèques et les Mayas prisaient, chiquaient et fumaient le cigare qu'ils
nommaient tabaco. En Amérique du nord, les Indiens le préparaient dans des calumets de
pierre.

Le tabac t'abat


